



LA CAUSERIE... de Vincent LAUPRETRE, Vice-président et Trésorier du District

Bonjour à toutes et à tous ; je m'appelle Vincent LAUPRETRE et je suis le nouveau Trésorier du District, en fonction depuis juillet 2024.

J'ai 64 ans, je suis retraité depuis peu et père de deux garçons, tous les deux anciens footballeurs. Je suis originaire de Saône et Loire où j'ai joué au foot jusqu'à l'âge de 17 ans. Ensuite, les études puis le travail m'ont éloigné des terrains, jusqu'à ce que mes fils chaussent les crampons à leur tour. J'ai commencé par les accompagner, puis j'ai continué en aidant le coach, avant de coentraîner. De fil en aiguille, je suis rentré au bureau du Club, le FC La Vallière, où j'ai exercé à peu près toutes les fonctions jusqu'à celle de Président. Après la fusion qui a donné naissance à l'Olympique Sud Revermont 01, j'ai quitté la présidence tout en restant au Conseil d'Administration.

Quand Joël MALIN m'a proposé de rejoindre le Comité Directeur avec la fonction de trésorier j'ai accepté, même si je ne connaissais pas vraiment le fonctionnement du District, n'ayant jamais été membre de Commission. J'ai découvert un nouveau monde, en tous cas un quotidien bien différent de celui que l'on connaît en Club ; mais au final le sujet de fond reste le foot, et on parle le même langage.

Pour ce qui est de la trésorerie, le contexte est là aussi bien différent de celui que l'on peut connaître en Club ; on est plus proche de la gestion d'une PME que d'une association. J'ai découvert entre autres les liens avec la Ligue et la Fédération, notamment pour ce qui est des subventions. Sur ces sujets comme sur beaucoup d'autres, j'ai été très bien accompagné par Joël Malin et par Esther Teppe notre responsable administrative qui maîtrise parfaitement le domaine. Pour m'accompagner, une commission financière existante a été étoffée avec l'arrivée de 2 nouveaux membres ; elle s'est déjà réunie 4 fois cette saison et joue pleinement son rôle.

Un premier travail a consisté à arrêter les comptes de l'exercice précédent avec l'aide des commissaires aux comptes pour les présenter à l'AG d'octobre. Ensuite, nous nous sommes attaqués à la refonte des dotations à destination des Clubs, puis, dans un second temps, à la refonte des tarifs. En parallèle, nous avons ajusté nos placements bancaires pour optimiser notre trésorerie. Nous avons commencé à plancher sur d'autres sujets comme le paiement centralisé des arbitres via le District ou l'optimisation des contrats de prestation... Au bout du compte, les axes de travail sont nombreux et les projets motivants. La tâche est passionnante !

SUR LE TERRAIN...

Nous avons rencontré Rémy MANGOLA, Président du Club de Côtère Luénaz

Rémy, peux-tu nous présenter brièvement ton Club ?

Le FC CÔTIÈRE LUENAZ est né en juillet 2015 suite à la fusion entre le FC LUENAZ regroupant les communes de La Boisse, Niévroz et Thil et l'INTER DOMBES FC regroupant les communes de Montluel, Dagneux, Balan et Bégigneux. A ce jour, Montluel a pris son envol et a son propre club.

Aujourd'hui le club a grandi et rassemble plus de 400 licenciés.

C'est 22 équipes au total, des U7 aux Vétérans en passant par les féminines, le foot loisir et les plus jeunes du « Baby-foot ».

Notre club s'attache à inculquer dès le plus jeune âge les valeurs que nous défendons : le Respect, l'Ambition, la Solidarité et la Convivialité.

Nos installations se situent sur 4 communes : La Boisse, Niévroz, Balan et Dagneux.

Cette saison, nous avons deux objectifs pour nos groupes séniors : le maintien de notre équipe fanion en D1 So Club, championnat auquel nous avons accédé la saison dernière, et l'accession de notre équipe Réserve en D3.

Le premier objectif est d'ores et déjà atteint et même dépassé puisque l'équipe Fanion termine première du championnat D1 So Club et accède donc au niveau Ligue...

Effectivement, dès la mi-saison le maintien était assuré et nous étions en tête du championnat.

Le club s'est alors mis à rêver et nos joueurs ont persévéré dans leur investissement et leurs efforts. Nous sommes allés chercher la R3 avec un groupe qui n'a jamais rien lâché.

Cette accession en R3 est historique pour notre club. Une première à laquelle beaucoup d'anciens dirigeants n'osaient croire. Une fierté pour notre club et une récompense pour tout le travail réalisé cette année, à tous les niveaux.

Nous préparons dès à présent la saison prochaine... avec quelques inconnues, et la volonté intacte de tout mettre en œuvre pour former et encadrer grands et petits dans les meilleures conditions.

En tant que Président, je tiens à remercier tous les membres du bureau, les coachs et les responsables de toutes les catégories, nos bénévoles, nos partenaires, nos arbitres. Sans eux, le club ne pourrait pas fonctionner.

Je tiens à remercier également tous les supporters qui sont venus nous encourager tout au long de l'année au bord du terrain.

Un dernier remerciement enfin, et pas le moindre, à l'ensemble des communes et collectivités qui nous soutiennent.





Nous avons rencontré Elisa GIGLIANO, Arbitre féminine en formation...

Bonjour Elisa, peux-tu te présenter ?

Elisa GIGLIANO, 29 ans en fin d'année, je suis conseillère en investissements financiers indépendante. Passionnée de sport et plus particulièrement de football dans toute sa globalité (visionnage, pratique et arbitrage). Fervente supportrice de l'Olympique de Marseille.

Quel est ton parcours footballistique ?

J'ai commencé le football à l'âge de 6/7 ans à l'Entente Sportive Revermontoise. J'ai pratiqué pendant 2 années avant de m'essayer à d'autres sports comme le tennis, le basket ou encore le handball... Au final je suis « revenue » au foot à la fin de mes études supérieures à 23 ans. J'ai repris chez les « concurrents » de mon club de cœur, à l'Olympique Sud Revermont, qui avait une équipe féminine qui disputait le championnat à 8. Puis j'ai rejoint l'AS Attignat pour pouvoir jouer à 11 et ce depuis maintenant 4 saisons.

Quelle formation as-tu suivie pour devenir arbitre ? Et quelles ont été tes motivations pour le faire ?

J'ai suivi la FIA (formation initiale d'arbitre) dispensée par le district de l'Ain en Janvier 2025. Ma première motivation c'était surtout le fait d'apprendre les règles de ce sport. On est beaucoup à l'exercer mais très peu à connaître réellement toutes les règles et beaucoup à critiquer sur les bords du terrain. Ensuite à l'occasion de quelques matchs il m'est arrivé de me dire « je ne trouve pas ça normal de siffler ça et puis ça et puis ça » donc à force de râler et râler je me suis remise en question et j'ai décidé de sortir de ma zone de confort en devenant arbitre. En fait, si j'ai décidé de me lancer dans la formation, c'était d'abord et surtout pour apprendre à me maîtriser en tant que joueuse.

Et comment as-tu vécu ta première expérience d'arbitre officielle ?

Un mélange de sensations. J'avais peur mais hâte à la fois. J'ai été observée par un arbitre officiel et j'étais accompagnée d'un dirigeant de l'ESR pour cette première désignation. C'est lors de ce premier match que j'ai réellement pris conscience du rôle d'un arbitre vis-à-vis des joueurs mais également avec des éducateurs. En sortant de ce match je me suis dit « C'est pas si évident que ça ! Il va falloir enchaîner des matchs pour s'améliorer ».

Quels sont tes projets dans un avenir proche par rapport à l'arbitrage ?

Dans un avenir proche ? Pouvoir arbitrer quelques Catégories au-dessus de celle où j'arbitre actuellement. Et pourquoi pas avoir l'occasion d'officier sur quelques matchs de Coupe.



Nous avons rencontré Maurice DELIANCE, Président de la Commission des règlements.

Maurice, peux-tu te présenter et nous préciser ton parcours au sein du District de l'Ain de Football ?

Mon parcours au sein du district se décompose en 2 périodes :

- la première dans les années 2000 où j'ai intégré la Commission de discipline, dont Michel SAVERET était le Président, ceci pour 2 saisons. Comme j'étais encore en activité, je participais essentiellement aux auditions (déjà le mardi soir).
- la seconde durant les 2 dernières années de mandature de J-François JANNET jusqu'à ce jour où là j'ai intégré la Commission des Règlements tout d'abord comme membre puis comme Président depuis 5 saisons avec la lourde tâche de succéder à François PELLET.

Tu es Président de la Commission des règlements. Qui en sont les membres ?

Outre moi-même la Commission est composée de 4 membres à savoir : Mr Raoul GUTIERREZ, Mr Bernard BOURDON, Mr Patrick VERNAY et Mr Jean-Luc GAUTHERON.

Comment sont répartis les rôles au sein de la Commission ?

Au niveau du fonctionnement chacun a un rôle défini :

- Mr Bernard BOURDON contrôle les feuilles de match, leur conformité, la désignation précise des Délégués et la validité des licences de toutes les personnes identifiées pour la saison en cours
- Mr Patrick VERNAY assure le suivi des arbitres ZZ
- Mr Jean -Luc GAUTHERON traite des forfaits
- Mr Raoul GUTIERREZ est l'homme de dossiers comme les réclamations

Même si chacun a un rôle dédié, la Commission débat dans son ensemble pour traiter des dossiers les plus complexes.

Quelles sont les dossiers principaux que traite la Commission ?

Comme vu ci-dessus les réclamations, les arbitres ZZ et les forfaits constituent les 4/5 des dossiers. La grande diversité « des affaires traitées » participe à l'intérêt de nos travaux.

Parallèlement, je travaille au sein de la Commission de suivi des règlements avec notre Président Mr Joël MALIN, Mr Jean-François JANNET, Mr François PELLET, Mr Jean-Jacques GARCIN, Mr Alain BERNARD et notre Responsable administrative Mme Esther TEPPE.





Nous avons rencontré Samantha BRIEL, Commerciale chez JBL Publicité-Pétanque-Trophées-Sport

Samantha, peux-tu nous présenter l'entreprise JBL ?

L'entreprise JBL publicité existe depuis 1991.

Au départ spécialiste de l'objet et du textile promotionnel nous avons au fil des années diversifié nos activités. Aujourd'hui nous faisons toujours du vêtement promotionnel et de travail ainsi que des goodies, mais nous sommes aussi équipementier pour des clubs de football et de pétanque via la marque Erima entre autres.

Nous faisons également de la récompense sportive pour tous les sports et des trophées pour les entreprises. Enfin nous sommes spécialistes de la boule de pétanque et revendeur pour les marques Obut et Ms Pétanque.

Nous nous adressons donc aujourd'hui aux entreprises, aux associations et aux particuliers.

Quelle est la « force » de JBL ?

En termes de moyens humains, nous sommes aujourd'hui 4 salariés pour répondre aux demandes.

Notre force est la proximité avec nos clients. Nous suivons chacun d'entre eux dans toutes les étapes de la relation commerciale, de la demande de devis à la livraison en passant par la gestion de la production.

JBL a la fibre sportive et est un partenaire fidèle du District...

Nous sommes en effet engagés localement auprès du Football Club Villefranche Beaujolais (FCVB), du Club Sportif Villefranche Rugby (CSV) ou encore du Vélo Club Villefranche Beaujolais (VCVB). Nous sommes par ailleurs impliqués bénévolement au Club de Jassans-Frans Foot.

Le partenariat avec le District de l'Ain était une évidence professionnellement et il dure depuis de nombreuses années.



PROLONGATIONS...

REGROUPEMENT A.N.P.D.F

Le dernier week-end d'avril, Joël Malin a eu le plaisir d'accueillir ses homologues des Districts du "secteur 4" dans le cadre de l'Association Nationale des Présidents de Districts de Football.

16 Districts étaient représentés : Ain, Allier, Alpes, Cantal, Côte d'Azur, Drôme-Ardèche, Gard-Lozère, Grand Vaucluse, Haute-Loire, Haute-Savoie, Isère, Loire, Puy de Dôme, Rhône, Savoie et Var. Les Présidents et leurs épouses se sont retrouvés du côté d'Ambérieu.

Au programme du week-end, réunion de travail pour les messieurs, visite de la cuivrerie de Cerdon pour les dames, découverte du Parc des oiseaux à Villars... et initiation à la gastronomie locale.

L'ensemble des participants est reparti enchanté de son séjour en terre aindinoise!



MERCI PIERRE SAGE !

Une quarantaine d'éducateurs ont répondu présents à l'invitation de l'Amicale des Educateurs du District de l'Ain et ont pu échanger avec **Pierre SAGE** le mercredi 14 mai.

Echanges riches et questions sur des thèmes aussi variés que la coordination de la politique sportive dans un club, l'adhésion et la motivation des joueurs, la notion de projet, la notion de modèle de jeu, l'approche tactique, la préparation athlétique, la préparation mentale...

Pierre SAGE, qui n'a pas manqué de revendiquer ses racines aindinoises, a également évoqué son parcours à l'Olympique Lyonnais et notamment les 14 mois qu'il a passés à la tête de l'équipe professionnelle.

L'ensemble des présents a apprécié sa simplicité, son authenticité... et sa culture du football. Qu'il en soit chaleureusement remercié !



PRISE DE CONSCIENCE

Les matchs de championnat des 10 et 11 mai avaient été placés sous le signe d'une "prise de conscience" partagée.

Le District et les différentes Commissions concernées (Arbitrage, Prévention, Sportive) ont imaginé une action généralisée "pour dénoncer ensemble toutes les incivilités, les comportements déviants, les menaces et autres actes de violence dont sont trop souvent victimes les arbitres, les officiels et les élus quels qu'ils soient."

Les matchs ont été interrompus à la 20ème minute de jeu. Les arbitres ont rassemblé joueurs, éducateurs, dirigeants et tous les acteurs au centre du terrain pour partager le message suivant :

« Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

constatons la montée des violences et incivilités sur et autour des stades depuis le début de la saison, en particulier envers les arbitres ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

avons conscience que le football n'est qu'un jeu et que les arbitres en sont des acteurs comme les autres, à qui nous devons tous le respect ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

ne pouvons plus accepter les remarques, injures, provocations, menaces et violences de toutes sortes que subissent les arbitres sur et en dehors de nos terrains ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

nous engageons à faire preuve de tolérance vis-à-vis des arbitres et de leurs décisions ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

comprenons que l'arbitre n'est qu'un être humain, un passionné comme nous, sans qui le football ne serait pas le même, et qui a droit à l'erreur, comme nous tous ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

nous engageons au respect si nous voulons conserver des arbitres sur nos terrains, en particulier les plus jeunes qui sont les plus sensibles aux multiples pressions ;

Nous joueurs, dirigeants, éducateurs, parents, spectateurs,

n'oublions pas que les arbitres pourraient être nos pères/mères, nos filles/fils, nos sœurs/frères ;

Encourageons-les comme si c'était le cas et comme nous le faisons entre nous, pour le bien de tous et du football en général. »



« JOURNÉE » DES BÉNÉVOLES

La traditionnelle "Journée Nationale des Bénévoles", organisée par la FFF et la LFA, s'est déroulée samedi 24 et dimanche 25 mai derniers. 1 300 dirigeants amateurs ont été invités à Paris. Parmi eux, neufs bénévoles du District de l'Ain.

Nos bénévoles s'étaient donné rendez-vous samedi à l'aube à la gare de Mâcon-Loché TGV pour rejoindre la capitale. La matinée a été placée sous le signe de la découverte avec la visite de la Cité des Sciences & de l'Industrie, avec pour point d'orgue l'embarquement à bord du sous-marin « L'Argonaute » exposé dans le Parc de la Villette, juste à côté de la célèbre géode...

Après installation à l'hôtel, c'est un service de bus spécial affrété par la LAuRAFoot qui a transporté toutes les délégations vers le Stade de France - que la plupart découvraient, pour la finale de la Coupe Gambardella (victoire 3-2 de Rennes face à Dijon) et la finale de la Coupe de France (16ème titre du PSG face à Reims, 3-0). Spectacle d'avant-match, ambiance, cérémonie d'après-match... la fête a été grandiose.

Comme le veut la coutume, tous les bénévoles se sont retrouvés le lendemain à la "Seine Musicale" pour un déjeuner spectacle, accueillis par Philippe Diallo, Président de la FFF, et Claude Delforge, Président de la LFA. Au menu, concert du chanteur Amir qui aura accompagné les convives jusqu'en fin d'après-midi, selfies avec les différents sélectionneurs des équipes de France (Didier Deschamps, Guy Stephan, Gérald Baticle, Bernard Diomède...), convivialité garantie !

Tous sont revenus enchantés de ce week-end hors norme, des étoiles plein les yeux.



PLATEAU DEPARTEMENTAL U7

Après le succès des plateaux éducatifs du week-end précédent proposés sur 16 sites* différents, ce sont 73 équipes U7 qui se sont retrouvées le samedi 24 mai sur la toute nouvelle Plaine des sports de Valserhône à l'occasion du traditionnel Plateau départemental de fin de saison.

Plus de 400 jeunes pousses issues de tout le département ont ainsi foulé les terrains synthétiques dernière génération de ce magnifique site, entre ateliers technico-éducatifs et matchs.

Une organisation parfaitement rodée par les techniciens du District, un accueil et une collaboration sans faille avec le Club local de Valserhône Foot, une implication précieuse des bénévoles, de nombreux parents et supporters en tribune et autour des terrains, une météo estivale... tout a contribué au succès de la manifestation. Jeu avant enjeu, plaisir, convivialité, tout ce qu'on aime dans le football des plus jeunes.

A noter la présence de M. Guy Larmanjat, Conseiller départemental, et de M. Sacha Kosanovic, Conseiller municipal de Valserhône délégué aux Associations Sportives qui ont tous deux souligné cette belle réussite.

Merci au Club de Valserhône Foot, au Vice-président Mustapha Abaragh et à toute son équipe. Dans un si bel écrin, nul doute que le foot ne peut que revenir...



**Le 17 mai, les Clubs CO Plateau, Olympique Rives de l'Ain, Ambérieu FC, FC Côtière Luénaz, SC Portes de l'Ain, FC Le Mas Rillier, US St Cyr, FC Manziat, FC Dombes Bresse, à Ent S Val de Saône Thoissey, Bresse Foot 01, Ent S Revermontoise, AS Attignat, Ent St Martin MCV, Valserhône Foot et AS Dortan Lavancia avaient proposé des plateaux éducatifs dans le cadre de la dernière journée régulière.*

FINALES DES COUPES DE L'AIN

En ce dernier jour du mois de mai, les finales des différentes Coupes de l'Ain ont rendu leur verdict. Avant même d'en rappeler le dénouement, on retiendra leur parfaite organisation par le tandem District de l'Ain / AS Montréal-la-Cluse, club d'accueil, et leurs nombreux bénévoles qui ont su optimiser la qualité des installations afin d'accueillir les équipes finalistes et leurs nombreux supporters dans les meilleures conditions. On retiendra aussi comme l'a souligné Joël Malin, Président du District, "le parfait esprit dans lequel ces finales se sont disputées tant sur le terrain que derrière la main courante ou en tribune, un esprit de fête comme nous aimerions le voir chaque week-end autour des terrains."

Coupe Peggy Provost:

Après deux déceptions en 2022 et 2024, les féminines de l'**Essor Bresse Saône** ont transformé leur troisième essai. A l'issue d'un match à rebondissements face aux filles de l'**AS Misérieux Trévoux**, c'est la séance de tirs au but qui leur a permis de remporter le trophée (2-2, 4 tab 2)

Coupe René Morandas:

A l'issue d'une rencontre relativement équilibrée, ce sont les "Vétérans" du **CS Viriat** qui l'ont emporté devant leurs voisins du **FC Plaine Tonique** sur la plus petite des marges (1-0) et qui ont ramené la Coupe à la maison.

Coupe René Tremblay:

De nombreux supporters du **FC Bresse Nord** avaient fait le déplacement pour soutenir leur équipe dans cette finale face à **Ain Sud 3**. Les Bressans n'auront pas démérité mais ils n'auront pas réussi à surprendre leur adversaire du jour et ses jeunes pousses, qui conserve donc son trophée (victoire 3-0; Ain Sud 3 avait remporté cette même Coupe en 2024).

Coupe Emile Faivre:

La finale opposait 2 équipes de D2. Sur le terrain, le jeu produit a été d'un niveau largement élevé. Sans doute galvanisés par une colonie entière de supporters, fidèles depuis leur parcours en Coupe de France, mais aussi grâce à leurs qualités manifestes et leur talent, les joueurs de l'**AS Guéreins Genouilleux** ont surclassé leurs adversaires de **Centre Dombes Football**, qui auront tout tenté, jusqu'au bout (victoire 7-0) - certains y auront vu un avant-goût de l'autre finale qui suivra à la télé... Le "Petit Poucet" de la Coupe de France repart avec la Coupe de l'Ain, ponctuant ainsi de la plus belle des manières une saison exceptionnelle.



Diaporamas à découvrir sur ain.fff.fr

CALENDRIER...

- 12/06/2025 Finale Challenge Maurice Lacques
à *St Denis en Bugey*
- 14/06/2025 Journée Départementale du Foot Féminin
à *Attignat*
- 20/06/2025 Assemblée Générale de fin de saison
à *Plateau d'Hauteville*
- 21/06/2025 Tournoi Lémanique
à *Gland (Canton de Vaud)*
- 22/06/2025 Challenge U11 du Conseil départemental
à *Montréal-la-Cluse*
- 28/06/2025 Assemblée Générale LAuRAFoot
- 4/07/2025 Soirée des Commissions
à *Viriat*

ILS SONT PARTENAIRES



PETIT FILET n°22 à paraître début JUILLET 2025...

